

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 28 (1998)
Heft: 7-8

Artikel: Une pharmacie proche de la nature
Autor: Prélaz, Catherine
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826740>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une pharmacie proche de la nature

La plus ancienne pharmacie de Genève a traversé les siècles, sans succomber aux sirènes de la chimie. Rue de la Corraterie, elle entretient la mémoire de ses clients célèbres et les recettes secrètes de son fondateur. Voyage au royaume des onguents, pommades et concoctions.

Seule la ville de Lucerne peut se vanter de faire mieux que Genève, avec une pharmacie datant du 15^e siècle. Dans la ville de Calvin, la plus ancienne officine dont on ait gardé la trace, le nom et l'histoire date... d'après Calvin! C'est en 1680 que Louis Colladon ouvre son échoppe aux numéros 7 et 9 de la Grand-Rue. Les clients y arrivaient à cheval, et la pente de la rue est telle qu'on ne pouvait faire tenir les bêtes en place. Pendant cent cinquante ans, elle demeure la propriété de la famille Colladon. Des gravures anciennes nous montrent le banc de pierre où, dit-on, Voltaire et Jean-Jacques Rousseau se sont parfois assis, le temps qu'ils obtiennent la préparation commandée. Même Bonaparte passa par là, soignant son cœur avec le baume de l'empereur.

En 1892, la vénérable officine se déplace vers la ville basse. Dès lors, elle ne se nommera plus «Pharmacie Colladon» mais «Pharmacie de la Corraterie». Près d'un siècle plus tard, elle frôle la faillite. Elle est reprise de justesse, en 1990, par son actuel propriétaire, Alain Chabrier. Plus de trois siècles après sa création, on a la réconfortante intuition que pas grand-chose a changé.

Un carillon annonce votre entrée. Mais déjà vous êtes sourd, vous n'êtes plus qu'un nez caressé de senteurs qui se mélangent, se parapentent à l'instant où vous alliez leur trouver un nom, pour en laisser flotter de plus insistantes. Comptoir et mobilier tout de bois, fioles de verre, sachets conservant jalousement le parfum de pot-pourri des infusions qu'ils renferment. Dans l'arrière-boutique, des plantes macèrent, le traitement d'une patiente s'élabore, une porte s'ouvre sur un petit jardin citadin.

C'est avec plus de 300 plantes importées du monde entier, avec des huiles essentielles rares qu'il soigne les maux les plus banals et les cas les plus originaux. Soulager, redonner confiance, aider là où la médecine dite sérieuse a échoué, c'est son métier. Ce pharmacien qui ne ressemble pas aux autres n'a rien d'un sorcier. Il croit juste un peu plus fort que le commun des mortels aux vertus de la nature.

La Pharmacie de la Corraterie est l'une des dernières de la ville à proposer toutes sortes de préparations. Même des membres du corps médical viennent se soigner ici. Si l'officine entretient la mémoire de ses clients célèbres – de Saussure, de Candolle, le général Dufour ou la poétesse Anna de Noailles – elle prend soin des bobos de chacun. Et pour une plante, une pommade dont la recette pluriséculaire est gardée secrète, certains viennent de très loin.

Le maître des lieux se réjouit de voir les produits naturels rassembler de plus en plus d'adeptes. Et de tous les âges: depuis l'adolescente bien dans sa tête et dans son corps qui refuse d'ingurgiter la moindre aspirine... jusqu'aux anciens, qui ont connu un temps qu'ils pensaient définitivement révolu. Avant de pousser la porte du 24, rue de la Corraterie...

Catherine Prélaz

Voyageurs attention!

1. – Vérifiez votre situation vaccinale: tétonos, diptérie, poliomyélite, tuberculose, hépatites A et B, méningite et fièvre jaune.
2. – Pensez à vous munir d'une trousse de médicaments.
3. – Effectuez une visite chez votre dentiste.
4. – Protégez-vous contre le paludisme.
5. – Evitez les crudités, les glaces, les glaçons et les gâteaux à la crème.
6. – Prévenez la déshydratation en buvant abondamment.
7. – Protégez-vous contre les maladies sexuellement transmissibles.
8. – Evitez de marcher pieds nus et de vous allonger sur la plage à même le sable.
9. – Très important: protégez-vous du soleil.
10. – Au retour, consultez un médecin au moindre symptôme.



Une officine au décor datant du siècle passé